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［卷頭話語］  「再臨之日時存在有兩種類的弟子」　by 耶利米 牧師  
 
〔聖經章節〕約翰福音 21:18‐23  
21:18 我確實地告訴你，你年輕力壯的時候，可以束著腰，隨意到自己所喜歡的 
地方去；但到你年老的時候，你要被人束著手，帶到你不願意去的地方。」 
21:19 這話是暗示彼得將要怎樣死來榮耀上帝。耶穌又對他說：「你跟從我 
吧！」 
21:20 彼得轉身看見耶穌所愛的那個門徒跟在後面，就是在吃晚飯時靠在耶穌胸 
前，問「主啊！是誰要出賣你？」的那個門徒。 
21:21 他就問耶穌：「主啊！他又怎麼樣呢？」 
21:22 耶穌說：「假如我要他活到我再來，又與你有甚麼關係？你只管跟從我 
吧！」 
21:23 於是在眾弟兄中，就傳說那個門徒不會死；其實耶穌並沒有說他不死，只 
是說：「假如我要他活到我再來，又與你有甚麼關係？」 
 
 
＜在終末時存在有兩種類的弟子＞ 
 
 
這回來看這兩種類別的弟子面對耶穌基督再臨時的狀況。 
我們在終末之日，像聖經裡面所記載的會面臨到受難時期，而那日究竟會變得怎
樣呢？想來跟大家一起探討，就讓我們隨著內文看下去吧。 
 
21:18 我確實地告訴你，你年輕力壯的時候，可以束著腰，隨意到自己所喜歡的 
地方去；但到你年老的時候，你要被人束著手，帶到你不願意去的地方。」 
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這章節是主親口預言出彼得跟约翰的往後人生。 
但聖經是來自神的智慧而被記載的，不只有表面上的意思；背後還藏有另一層含
義。 這背後的意義不只是對彼得、约翰說而已，也預言出在終末之日弟子們的命 
運。 
要問為何會這樣說呢？就是這句:「假如我要他活到我再來，又與你有甚麼關
係？」道出了主的再臨之日。 
 
21:19 這話是暗示彼得將要怎樣死來榮耀上帝。耶穌又對他說：「你跟從我 
吧！」 
 
根據主的話語，那日，主再臨的那日，弟子被區分成為兩個種類，其中一種是像
彼得那樣殉教的弟子。 
關於彼得的預言，「但到你年老的時候，你要被人束著手，帶到你不願意去的地
方。」明確預言出他將殉教的未來。 
 
21:20 彼得轉身看見耶穌所愛的那個門徒跟在後面，就是在吃晚飯時靠在耶穌胸 
前，問「主啊！是誰要出賣你？」的那個門徒。 
21:21 他就問耶穌：「主啊！他又怎麼樣呢？」 
21:22 耶穌說：「假如我要他活到我再來，又與你有甚麼關係？你只管跟從我 
吧！」 
 
 
還有位弟子，就是約翰。關於約翰主完全沒提到殉教之事。 
反而是提到：「假如我要他活到我再來...」說明會活到主的再臨之日。 
當然那活在2000年以前的約翰是不會活到主再臨之日，實際上是無法成立的。 
但他(約翰)是一種類型，就是那經歷過受難時代而活著與主的再臨相逢的弟子們
的模式。 
 
21:23 於是在眾弟兄中，就傳說那個門徒不會死；其實耶穌並沒有說他不死，只 
是說：「假如我要他活到我再來，又與你有甚麼關係？」 
 
 
這邊再一次重複說：「假如我要他活到我再來，又與你有甚麼關係？」。 
所以聖經點出了，有弟子將會活著直到耶穌再臨之時。並重複強調了一遍。 
這就是這章節學到的事。 
就是在終末之日的受難時期中有殉教的弟子，跟活著並經歷受難時期面臨到主的
再臨的弟子，聖經所要講述的就是這樣的內容。  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
＜再臨之日時帖撒羅尼迦前書也對那兩種人有所說明＞  
 
主的再臨之日人會被區分成兩類，這就記述在帖撒羅尼迦前書裡面，如下。 
 
 
〔聖經章節〕帖撒羅尼迦前書  4:13‐18  
4:13 弟兄姊妹們，我不願意你們對死這件事一無所知，以至好像那些沒有盼望的 
世人一樣，為死人過分地難過傷痛。 
4:14 我們既然相信耶穌死後復活，那些屬於耶穌已經「安息」的人，上帝必定也 
把他們和耶穌一同帶來。 
4:15 我們現在將主自己的話告訴你們，我們這些一直活到主再來的人，是不會在 
已安息的信徒之先去見祂的。 
4:16 因為那時會有發施號令的聲音，天使長的呼喚聲音，上帝的號角聲音，主耶 
穌親自從天上降臨。於是那些死了的基督徒必先復活； 
4:17 然後，我們這些到時仍然生存的人，才跟他們一起被提到雲裡，在空中和主 
相見。從此，我們就永遠和主在一起了。 
4:18 所以你們要用這些話互相安慰，彼此鼓勵。 
 
 
就讓我們來細看此章節吧。 
 
4:13 弟兄姊妹們，我不願意你們對死這件事一無所知，以至好像那些沒有盼望的 
世人一樣，為死人過分地難過傷痛。 
 
在這章節之後提出了「一直活到主再來...」有關於主再臨的記述。 
所以說這章節內容也是關於主的再臨之日。 
而這些安息的人們，具體來說就是指在受難時期殉教的人們。說得就是因為信仰
而喪失性命的。這本是件悲傷的事。 
但保羅要我們 
「別像那些沒有盼望的世人一樣，為死人過分地難過傷痛。」。 
為何要說不必為殉教傷感呢？ 
 
4:14 我們既然相信耶穌死後復活，那些屬於耶穌已經「安息」的人，上帝必定也 
把他們和耶穌一同帶來。 
 
那理由就是在殉教者死去的之時，最長有3年半的受難時期，在那之後便是耶穌
基督的再臨，會讓殉教者復活與耶穌基督一起所以就是讓像彼得一樣殉教了的信
徒死後復活與再臨的耶穌基督同在。 
 
4:15 我們現在將主自己的話告訴你們，我們這些一直活到主再來的人，是不會在 
已安息的信徒之先去見祂的。 
 
說到那日還有另一種類的人存在著。那就是像约翰那樣「一直活到主再來的
人」。 



。活著到主再來就是個暗示。 
獸之國或敵基督在那受難時代中都試著去滅絕尋找真理的基督徒，但是有些基督
徒透過主的幫助而存活到主的再臨那日。 
他們是榮譽的基督徒。但那些為了主而殉教的人們（死去的人們）不能獲得這至
高榮譽。 
那就是，「我們這些一直活到主再來的人，是不會在已安息的信徒之先去見祂
的。」的意思。  
 
4:16 因為那時會有發施號令的聲音，天使長的呼喚聲音，上帝的號角聲音，主耶 
穌親自從天上降臨。於是那些死了的基督徒必先復活； 
 
主再臨之日首先將「 死了的基督徒 」給復活，指得就是為信仰而死的殉教者。 
 
4:17 然後，我們這些到時仍然生存的人，才跟他們一起被提到雲裡，在空中和主 
相見。從此，我們就永遠和主在一起了。 
 
而關於那些生存下來的，在那些人身上會發生些許特殊的事情。 
也就是以活著的姿態被提上天去，在空中與主相會。也就是生存到最後的，像是
约翰那樣的人到那日都不會經歷死亡。 
具體來說，就是身體突然地被聖化。 
 
 
 ＜活著的人被聖化＞  
 
 
保羅在哥林多前書裡提到。  
 
 
〔聖經章節〕哥林多前書 15:50‐54  
15:50 弟兄們，我告訴你們，血肉之體不能承受　神的國，必朽壞的也不能承受 
那不朽壞的。 
15:51 我現在把一個奧祕告訴你們：我們不是都要睡覺，而是在一剎那，眨眼之 
間，就是號角最後一次吹響的時候，我們都要改變；因為號角要吹響，死人要復
活，成為不朽壞的，我們也要改變。 
15:52 位入第53節中 
15:53 這必朽壞的必須穿上不朽壞的，這必死的必須穿上不死的； 
15:54 這必朽壞的既穿上了不朽壞的，這必死的既穿上了不死的，那時，經上的 
話就應驗了：『勝利了！死亡已經被吞滅。 
 
來看這內容。 
 
15:50 弟兄姊妹們，我告訴你們，血肉之軀不能承受上帝的國；必朽壞的身體， 
也不能承受永不朽壞的產業。 
 
朽壞的的身體不能承受永不朽壞的產業。就算我們活到最後那天，以現有的血肉
之軀還是不能繼承天國。 



那是因為我們的肉體會老化、退化 ，是有壽命終了的那日，故不能永遠活著。 
 
15:51 我現在把一個奧祕告訴你們：我們不是都要睡覺，而是在一剎那，眨眼之 
間，就是號角最後一次吹響的時候，我們都要改變；因為號角要吹響，死人要復
活，成為不朽壞的，我們也要改變。 
 
 
 
這裡也說到主再臨之日會有兩種類的人，這就是深奧的意義所在。 
而這奧義是這樣說的：「我們不是都要睡覺」所以就是說那受難之日的基督徒不
是長眠(殉教)。  
「我們都要改變。」 
多數的基督徒會經歷受難時期並生存下來，那日肉體起了變化，聖化了之後，主
再臨，大家被提。這就是聖經提到的關於主再臨那日的說明。 
 
15:52 當最後的號角吹響的時候，就在短短的一剎那，眨眼之間，死人就要復 
活。朽壞的身體，都要變成不朽壞的身體。我們這些還活著的人，身體也要改
變。 
 
活到最後的人在一瞬間，一直以來的肉體轉化成不朽壞的身體，這樣，我們便能
夠永遠的活著了。 
 
如此這般讓我們來理解在這聖經章節裡所提到的，跟保羅所說的奧義吧。 
經過受難時所有基督徒都殉教的這種想法是錯誤的。 
而是雖有殉教的人，但經歷過受難時期而生存下來的基督徒也多，而生存下來的
基督徒在耶穌基督再臨那日的一瞬間身體被聖化。  
 
 
＜但以理書暗示出聖徒之姿＞  
 
 
聖徒並不全都會在受難之日時殉教，這點從但以理書可以明顯看出。但以理書裡
面就記載到但以理跟但以理的朋友們因為順從主而遭遇到受難。 
這就是受難時代的縮影。 
但以理的3個友人沙得拉、米煞、亞伯尼歌因為不敬拜王所立的金像而被捆起來
扔在烈火的窰中。 
這3人都被火焰燒死，但這事還沒結束，結局是主出面來幫助他們。 
 
而關於但以理，因為他不拜當時的王而被丟入獅子洞穴中。 
但是但以理沒有因為這樣而殉教，反而是神把獅子的口給封住，結論是他的生命
被保守住了。 
 
所以說，但以理書並沒有說聖徒會在受難中殉教。 
沒錯，聖經的話語就是：聖徒是會受到災難但是依賴著對神的信仰而被保護住。
所以在面對受難時期時我們要有對主、對信仰有信心，這是我們該去學的。 
―完―  



 
 
 

見證 「周六集會所教的事」 E3  
 
 
這回來說在前年(2014年)6月的周六弟子集會上，耶利米牧師提到關於「主的弟
子」一事跟其建議，在此跟大家分享。 
聖經章節為路加福音。以下就說耶利米牧師的傳講內容。 
 
【聖經章節】路加福音14:25,26  
14:25 有一群人跟著耶穌，祂轉身對他們說： 
14:26 「如果你們要跟隨我，就要愛我比愛你們的父母、妻子、兒女、兄弟、姊 
妹、自己更多，要不然，就不配作我的門徒。 
 
聖經裡拿眾人跟弟子作為對照。 
而身為弟子的行事為人有其關鍵所在。 
若跟著一般大眾所行那教會就會崩壞。 
主說起這一般大眾的行為處事就好似「但聽了我的教訓不去實行的，就好像一個
愚蠢人把房子建在沙堆上。」(馬太福音第7章第26節)。 
 
而「教會」就是依造弟子該有的行為規範為基礎而來的。所以這弟子跟一般大眾
就有了鮮明對照「聽從我教訓又實行的人，就好像一個聰明人把房子建在磐石
上。」(馬太福音第7章第24節)。 
 
而這裡，主向大批的民眾說：若要成為弟子那該如何做。 
但那條件卻是，比起主更順從父母(生自己的父母也是如此、信仰上的父母─牧師
們也是)的話，那就不能成為耶穌基督的弟子，不能完全。 
 
所以目標成為弟子的要件只有一個，但是能不能完全做到又是另一回事。 
關於這件事，讓我們來理解主所說的基準。就是為了基督改捨棄時就該捨棄。  
 
【聖經章節】路加福音14:27  
14:27 不背起十字架來跟隨我的，就不配作我的門徒。 
 
這裡就是說要能夠自我犧牲，且得來的一切榮耀都歸給主，不這樣不能成為弟
子。 
 
【聖經章節】路加福音14:2830  
14:28 若有人想建築樓房，哪有不事先坐下來計算成本，看是否有足夠金錢去完 
成？ 
14:29 否則，當地基打好了，卻因為經濟拮据而不能完成工程，徒惹別人嘲笑： 
14:30 『這個人真是虎頭蛇尾，樓築了一半就沒有下文了！』 
關於這弟子的步伐出現了「樓房」一詞。而建造「樓房」前，會先計算成本。 
這是說有意走弟子之路是好，但也有可能會無法達成。  



 
【聖經章節】路加福音14:31,32  
14:31 一個國王要跟另一個王打仗時，哪有不先從長計議酌量自己的一萬軍兵是 
否敵得過對方的二萬人？ 
14:32 如果自知不敵，便該趁敵人還遠的時候，差使者去求和。 
 
剛剛的內容是在說建築「樓房」等事。 
與之關聯，打仗也是如此。 
這弟子的路說起來就是「在前線與敵人對戰」也可以說這是很帥的事。 
但若不斟酌思量那就不出兵的好。  
 
【聖經章節】路加福音14:33  
14:33  所以這樣：你們各人﹑凡不跟自己的一切資財訣絕的﹐都不能做我的門徒。 
 
「資產」不單指現金或土地連目標也包含在內。 
就是說敵人為兩萬人，我方為1萬人，還保留1萬人不捨得交出來。 
可能是自己的父母或他人的評價。若把這些都聚集起來就有可能在招集到1萬
人。 
但敵人可沒有這樣的憐憫。所以有所保留是不能的。  
 
「資產」就是「所有物」。主也是有所失去。 
但相較之下我們對此有所動搖，想著我們必去失去全部而行嗎? 
關於此，主便是我們的典範。 
就是因為如此才說弟子之路是嚴厲的、是窄門。即便如此就把「藉口」擺在嘴邊
也是沒用的。  
 
若是無法堅持弟子之路的話........其理由可能就是出於「該捨去的捨不得」。 
一定會有某個地方是堅持住的。 
而這意味著是嚴厲之事，跟能力無關。 
能夠將自己所擁有的都捨棄的話就能成為弟子。 
的確很多人都在走弟子之路，但總會有覺得要是犧牲了就可惜的地方，這便成了
問題所在。 
但也可以說奉獻越多就能得到更大的恩惠，關於這在主面前是無分別的。  
 
重複一次，每個人持有的東西各不同。敵人卻知曉並攻擊痛處。 
但在這奉獻跟受到恩惠上，有人途中就放棄了弟子之路。 
其原因就是只有「表象」或是說「只奉獻了一部分」。 
但若按著聖經話語去行便會有恩惠。  
 
以上就是耶利米牧師所傳講的訊息，關於「主的弟子」是否大概理解了呢？ 
如果大家能夠來了解上述內容就太好了。 
感謝神每每將貴重的話語傳給我們。  
―完―  


